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PLENÁRIO DO COMITÊ DA SUB-BACIA MINEIRA DO RIO URUCUIA 1 

Minuta ATA DA 76ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 10 DE JUNHO DE 2021 – UNAÍ-MG 2 

Aos 10 dias do mês de junho de 2021, às 09h15min, por meio da plataforma virtual Google 3 

meet no link: meet.google.com/rxq-sktg-aub reuniram-se os membros do Comitê da Sub-4 

Bacia Mineira do Rio Urucuia para a 77ª Reunião Ordinária. Compareceram os seguintes 5 

conselheiros titulares e suplentes: Taís Fernanda Martins Ferreira (SEMAD); José de 6 

Paula Martins (IEF-MG); Antônio Marcos de Freitas Monteiro (IMA); Larissa de Castro 7 

Rafael (SES-MG); Álvaro de Moura Goulart (EMATER); Ciro Leonardo Rabelo Coelho 8 

(IGAM); Ivonete Antunes Ferreira (AMNOR); Nolo Pereira dos Santos (IGAM); Cátia 9 

Regina de Freitas Rocha (Prefeitura Municipal de Unaí – MG); Vanderlito do Divino 10 

Nunes de Souza (Prefeitura Municipal de Bonfinópolis de Minas – MG); Ádamo Juliano 11 

Isaías Batista (Prefeitura Municipal de Arinos – MG); Fabieane Rodrigues dos Reis 12 

(Prefeitura Municipal de Arinos – MG);  Jeane Evangelista Borges (Prefeitura Municipal 13 

de Uruana de Minas - MG); Melissa Seixas Lima Figueiredo (COPASA); Warlen Júnior 14 

do Amaral (COPASA); Altegno Batista Dornellas (CAPUL); Helberth Henrique Raman 15 

Vale Teixeira (FIEMG); Leonardo Linzmayer Noivo (IRRIGANOR) Marcelo Perondi 16 

(ABHP); Paulo Frank (COAGRIL); José Américo Carniel (Sindicato dos Produtores 17 

Rurais Associação Mundo Novo); Rildo Esteves de Souza (CREA-MG); Reginaldo 18 

Proque (IFNMG); Terezinha Lopes Santana (AAMA); Júlio César Ayala Barreto 19 

(CEPASA); Ernane Faria (FUNATURA);  Francisco Pinto da Silva (ARPA); Simonides 20 

de Oliveira e Silva (Cáritas Diocesana de Paracatu); Deyver Daniel Prates Martins 21 

(ASCON); Também compareceram na reunião: Dadiane Amaral da Associação de 22 

Catadores de Buritis – MG que prestigiou a sessão. Assuntos em Pauta: 1. ABERTURA 23 

PELA PRESIDENTE DA SUB-BACIA MINEIRA DO RIO URUCUIA – IVONETE 24 

ANTUNES FERREIRA. A Presidente Ivonete Antunes Ferreira fez a abertura oficial da 25 

plenária virtual, e agradeceu a presença de todos. 2. CONFERÊNCIA DO QUÓRUM – 26 

FRANCISCO PINTO DA SILVA. O secretário Francisco Pinto fez a conferência pelas telas 27 

dos participantes e pelo chat do Google Meet. 3. APROVAÇÃO DA ATA DA 76ª 28 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 08/04/2021 E A ATA DA 1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 29 

DE 30/04/2021 – IVONETE ANTUNES FERREIRA: O Conselho Álvaro de Moura Goulart 30 

apontou alguns erros de concordância, a presidente Ivonete Antunes pediu para que o 31 

conselheiro apontasse os erros para serem corridos na ata oficial. Como não houve mais 32 

nenhuma reclamação a ata da 76ª Reunião Ordinária foi aprovada. Por muitos problemas 33 
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no áudio da gravação da 1ª Reunião Extraordinária, que foi transmitida do município 34 

Urucuia – MG, a ata será aprovada na próxima plenária. 4. INFORME DAS 35 

CORRESPONDÊNCIAS ENVIADAS E RECEBIDAS – FRANCISCO PINTO DA SILVA; o 36 

Secretário Francisco Pinto falou sobre os ofícios que foram enviados para as entidades e 37 

para seus representantes: os Conselheiros Marcelo Perondi, representante da Associação 38 

dos Usuários de Água da Bacia Hidrográfica do Rio Ponte Grande e Piratinga – ABHP e o 39 

Conselheiro Rómulo Mota Silva, representante da Cooperativa Agropecuária da Região do 40 

Piratinga – COOPERTINGA; o Conselheiro Paulo Frank de Magalhães, representante da 41 

Cooperativa Agrícola de Unaí - COAGRIL e o Conselheiro Geraldo Antônio de Oliveira, 42 

representante do Serviço Autônomo de Água e Esgoto – SAAE; o Conselheiro Simonides 43 

de Oliveira e Silva, representante da Cáritas Diocesana de Paracatu e o Conselheiro José 44 

Ribeiro de Araújo, representante do Sindicato dos Trabalhadores Rurais Assalariados e 45 

Agricultores Familiares de Riachinho, informando sobre a possível exclusão dessas 46 

entidades por não comparecimento de seus representantes nas plenárias do CBH 47 

Urucuia. No dia 28 de maio foi enviado para Marcelo Fonseca, Diretor Geral do IGAM, 48 

OFÍCIO Nº. 049/2021/CBHSF8, encaminhando as manifestações de interesse dos 49 

usuários da Bacia Hidrográfica do Córrego Tabocas, no Município de Urucuia – MG. Dia 50 

06 de maio foi enviado para Célia Fróes, da AGB Peixe Vivo, o OFÍCIO Nº 51 

46/2021/CBHSF8, solicitando providências na remodelagem do Projeto de Requalificação 52 

Ambiental da Comunidade Riacho das Pedras, em Bonfinópolis de Minas – MG. O 53 

Secretário também informou sobre o ofício CE 013/2021 – SPDA, enviado pela a 54 

COPASA, solicitando a substituição da conselheira Ivone Caixeta Barbosa Amaral, pelo 55 

representante Warlen Júnior do Amaral. A presidente Ivonete Antunes Agradeceu as 56 

informações do Secretário Francisco Pinto e explicou que a possível exclusão da entidade, 57 

por excesso de faltas de seus representantes, está prevista no Art. 12 do Regimento 58 

Interno do CBH Urucuia. O conselheiro Júlio Ayala pediu a palavra para falar que não 59 

concorda com o rigor da execução do Regimento Interno em ralação as faltas dos 60 

conselheiros do setor rural, uma vez que estamos todos perdidos por causa da pandemia, 61 

e solicitou que a diretoria revesse essa situação junto ao IGAM, pois nesse momento a 62 

única preocupação dos produtores rurais é em produzir comida. Como um plano de 63 

contingência não foi feito, solicitou que a Presidente Ivonete Antunes, através de Ato 64 

Administrativo, flexibilizasse a execução do Art. 12 para que não haja mais penalidades 65 

para os conselheiros.  O Conselheiro Paulo Frank pediu a palavra, primeiramente, para se 66 

desculpar pela quantidade de faltas nas plenárias, que ele deixou de participar devido a 67 
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compromissos na COAGRIL, pois além de fazer parte da gestão, também trabalha de 68 

forma operacional, tendo que ficar semanas consecutivas na fazenda. Explicou que o 69 

agronegócio sofreu muito com filas, chuvas e com todos os problemas que a pandemia 70 

trouxe. Disse não possuir sinal de internet na fazenda e existem lugares que nem de sinal 71 

de celular tem. Falou que acha muito importante as reuniões plenárias, que realmente 72 

gosta de participar, acha extremamente importante a troca de informações, e sempre tenta 73 

contribuir com as reuniões. Disse concordar com o conselheiro Júlio Ayala, sobre a 74 

possibilidade de uma flexibilização, uma vez que esse foi o único período que o 75 

conselheiro se ausentou, participava de todas as reuniões presenciais, e seu suplente, 76 

que passou a ocupar a cadeira de titular, nunca esteve presente em nenhuma reunião 77 

deste mandato, o que pode ser conferido na lista de presença. A Presidente Ivonete 78 

Antunes agradeceu os Conselheiros, e disse compartilhar com suas ideias e suas revoltas, 79 

explicou que uma solicitação formal, pedindo uma revisão sobre essa situação já foi feita 80 

para o IGAM. Mas disse que o Instituto está muito taxativo em relação à correta execução 81 

do Regimento Interno. Continuando, a Presidente falou que, mesmo assumindo a cadeira 82 

de suplente, os conselheiros continuarão tendo voz e voto, uma vez que os outros 83 

representantes continuam se ausentando nas reuniões. Lembrou que, mesmo com a troca 84 

de titularidade, o Comitê não perdeu as entidades e nem seus representantes, o que seria 85 

um grande prejuízo para SF8. A presidente aproveitou para agradecer o Conselheiro 86 

Paulo Frank por ter aceitado a coordenação da CETOC e, juntamente com os outros 87 

componentes da Câmara Técnica, por sua grande contribuição na elaboração do parecer 88 

técnico aprovado pelo CBH Urucuia. O Conselheiro Francisco Pinto disse também está 89 

muito indignado com essa situação constrangedora, e que CBH deve sim tentar reaver 90 

essa situação juto ao IGAM. O conselheiro Ciro Leonardo pediu a palavra para dizer que 91 

compactua com o que foi falado pelo os conselheiros, e apesar de existir o poder maior do 92 

Regimento Interno, irá encaminhar essas reinvindicações para GECBH, para saber o que 93 

pode ser feito. A presidente agradeceu a colaboração do Conselheiro. 5. 94 

APRESENTAÇÃO DO RELATÓRIO ANUAL DE ATIVIDADES DE 2020 E O PLANO DE 95 

TRABALHO ANUAL DE 2021 DO CBH - URUCUIA, EM ATENDIMENTO AO 96 

PROGRAMA NACIONAL DE FORTALECIMENTO DOS COMITÊS DE BACIAS 97 

HIDROGRÁFICAS – PROCOMITÊS – IVONETE ANTUNES FERREIRA; a Presidente 98 

Ivonete Antunes relacionou as atividades do programa nacional que foram executadas em 99 

2020: processo eleitoral para as diretorias; 3 reuniões ordinárias com quórum; 2 reuniões 100 

extraordinárias com quórum; Elaboração do plano de trabalho para 2021; curso 101 

http://comites.igam.mg.gov.br/comites-estaduais-mg/sf8-cbh-urucuia
mailto:cbhurucuia@gmail.com


               Comitê da Sub Bacia Mineira do Rio Urucuia             
            CBH URUCUIA – UPGRH SF8 (Gestão 2018-2022) 

 

                                                            Instituído pelo Decreto Estadual n° 44.201 de 29 de dezembro de 2005 
 

Rua Filadelfo Souza Pinto nº. 141, Bairro Nova Divineia Unaí/MG - CEP: 38613-080 
Portal: http://comites.igam.mg.gov.br/comites-estaduais-mg/sf8-cbh-urucuia E-mail: cbhurucuia@gmail.com 

 

introdutório para os conselheiros de comitês de bacias hidrográficas; curso boas práticas 102 

em gestão; atualização do portal dos comitês, com documentos; atualização das redes 103 

sociais; atualização base de dados membros do CBHs; 2 Capacitações cobrança pelo uso 104 

da água; mobilização para adequação do Projeto de Requalificação Ambiental Riacho das 105 

Pedras, em Bonfinópolis de Minas – MG; participação nas 5 reuniões ordinárias do Fórum 106 

Mineiro de Comitês de Bacias Hidrográficas- FMCBH; criação  do backup virtual dos 107 

documentos do CBH Urucuia; reunião com CCR Alto SF sobre o  Projeto de 108 

Requalificação Ambiental de Riacho das Pedras, em Bonfinópolis de Minas – MG; 109 

articulação com o IGAM para devidas informações sobre a CGL aos conselheiros; 110 

deliiberação sobre o processo de outorga nº 5358/2018 , em área de conflito  no Córrego 111 

Suçuarana, no empreendimento Fazenda Pastos dos Bois, Boi Preto e Jiboia Lugar 112 

Renascença (Fazenda Curicaca) e Fazenda Boa Esperança;  visita técnica na 113 

Comunidade Riacho das pedra Bonfinópolis de Minas-MG; reunião virtual com a FORTAL 114 

Engenharia, empresa executora do Projeto de Revitalização Ambiental da Comunidade 115 

Pastos dos Bois, em Uruana de Minas-MG; Manter Conselheiros informados e 116 

participativos, através de informativos via grupo social e nas reuniões plenárias,  quanto às 117 

atividades do CBH; participação nos Fóruns de discussão de recursos hídricos, no  118 

FMCBH; acordo de cooperação que e o instituto espinhaço – biodiversidade, cultura e 119 

desenvolvimento socioambiental e o comitê da Sub-Bacia Mineira do Rio Urucuia (CBH 120 

Urucuia-SF8), visando à cooperação mútua e a integração de esforços entre as partes 121 

para o desenvolvimento sustentável, por meio da implantação de soluções baseadas na 122 

natureza em projetos para a revitalização de bacias hidrográficas, recomposição da 123 

vegetação nativa, recuperação de pastagens e áreas degradadas, ações de conservação 124 

do solo e da água, gestão integrada de território, fortalecimento de capacidades, 125 

transferência de tecnologias e conhecimentos, estruturação de unidades multiplicadoras 126 

experimentais em áreas estratégicas para o aumento do potencial hídrico na bacia 127 

hidrográfica do Rio Urucuia e na região noroeste do estado de Minas Gerais, apoiando a 128 

segurança hídrica e a implementação da agenda 2030, e os 17 objetivos do 129 

desenvolvimento sustentável; articulação e busca de parceria com a CODEVASF para o 130 

Pró-Brasil, projeto de revitalização Hidro ambiental de bacias hidrográficas; deliberação 131 

para escolha de 4 bacias hidrográfica (Piratinga, São Miguel, Alto Urucuia e Boa Vista) 132 

que serão contempladas com o Pró-Brasil/CODEVASF; adesão a mobilização do São 133 

Francisco - Vire Carranca. A presidente também enumerou as atividades que serão 134 
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realizadas em 2021: 6 Reuniões Ordinárias; elaboração/aprovação do Plano de 135 

Comunicação do CBH Urucuia; elaboração/aprovação do Plano de Capacitação do CBH; 136 

Iniciar as discussões para a cobrança pelo uso de recursos hídricos; promover e participar 137 

de capacitações; alimentação do Portal Cinco e Portal Doc; iniciar o processo eleitoral 138 

gestão 2022/2026; divulgação das atividades do comitê; articular, junto aos entes 139 

competentes a atualização do PDRH; reestruturar as Câmaras Técnicas; transmissão ao 140 

vivo das reuniões plenárias pelo canal do youtube; mobilização para adequação do Projeto 141 

de Requalificação Ambiental Riacho das Pedras, em Bonfinópolis de Minas – MG; criação 142 

da CGL DAC 19 e DAC 20 na Bacia Hidrográfica do Rio Ponte Grande e Rio Piratinga, em 143 

Formoso-MG; elaboração divulgação do edital de chamamento para criação da CGL da 144 

Bacia Hidrográfica do Córrego Tabocas em Urucuia-MG; início dos trâmites para a criação 145 

da CGL do Córrego Ribeirão das Almas, em Bonfinópolis Minas-MG; reuniões com a 146 

CODEVASF para que essa preste esclarecimentos sobre o projeto Pastos dos Bois, em 147 

Uruana de Minas-MG; articulação junto ao IGAM para devolução dos bens móveis; 148 

mobilização para processo eleitoral do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São 149 

Francisco, gestão 2021-2025, para renovação de seus membros; tratativas com o IGAM 150 

para recebimento de novos bens móveis; parceria entre o CBH Urucuia e o Instituto 151 

Espinhaço, para revitalização de bacias hidrográficas em municípios que compõe o CBH 152 

Urucuia. A Presidente pediu aos conselheiros que publicassem os acontecimentos dos 153 

CBH em suas redes sociais, em fides de notícias, em boletins informativos, sempre que 154 

possível, dando publicidade aos assuntos tratados no Comitê. 6. APROVAÇÃO DA 155 

DELIBERAÇÃO AD REFERENDUM CBH URUCUIA Nº 09, DE 07 DE MAIO DE 2021, 156 

QUE APROVA O RELATÓRIO ANUAL DE ATIVIDADES DE 2020 E O PLANO DE 157 

TRABALHO ANUAL DE 2021, REFERENTES AO PROCOMITÊS – IVONETE ANTUNES 158 

FERREIRA; a Presidente Ivonete Antunes explicou que o relatório anual de atividades de 159 

2020 e o plano de trabalho anual de 2021, referentes ao Procomitês, já foram aprovados 160 

parcialmente de forma Ad Referendum e agora precisa da votação dos conselheiros para 161 

oficializar a Deliberação. A presidente leu o documento para aprovação: O Comitê da Sub-162 

Bacia Mineira do Rio Urucuia – CBH Urucuia, instituído pelo Decreto Estadual nº 44.201 163 

de 29 de dezembro de 2005, conferidas pela a Lei Estadual, de 29 de janeiro de 1999, e; 164 

Considerando que o Comitê da Sub-Bacia Mineira do Rio Urucuia aderiu ao Programa 165 

Nacional de Fortalecimento dos Comitês de Bacias Hidrográficas – Procomitês; 166 

Considerando as metas pactuadas e acordadas no Programa Procomitês; Delibera Ad 167 

Referendum: Art. 1º Fica aprovado o Relatório de Atividades do ano de 2020 (anexo I) e o 168 
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Plano de Trabalho de 2021 (anexo II) em atendimento ao Procomitês; Art. 2º Essa 169 

deliberação entra em vigor a partir da data da sua aprovação. A presidente preguntou aos 170 

conselheiros se se existia alguma objeção em relação ao documento, nenhum conselheiro 171 

se manifestou. A presidente considerou a aprovação unânime. 7. DEFINIÇÃO DA 172 

COMISSÃO ELEITORAL PARA ACOMPANHAMENTO DO PROCESSO ELEITORAL 173 

DOS CONSELHEIROS DO CBH - URUCUIA COM MANDATO DE 2022/2026 – IVONETE  174 

ANTUNES FERREIRA; a Presidente esclareceu que uma deliberação, com a composição 175 

da comissão eleitoral, deverá ser aprovada nesta plenária e encaminha para o IGAM. 176 

Disse que para a composição da comissão, será necessário 01 membro do poder publico 177 

estadual, 01 membro do poder publico municipal, 01 membro dos usuários e 01 membro 178 

da sociedade civil. Explicou que, caso algum dos componentes pleiteie uma vaga na mesa 179 

diretora do CBH Urucuia, esse deverá solicitar seu desligamento da comissão eleitoral. A 180 

comissão ficou formada da seguinte forma: Antônio Marcos de Freitas Monteiro, do 181 

Instituto Mineiro de Agropecuária – IMA, representando o poder público estadual; Jeane 182 

Evangelista Borges, da Prefeitura Municipal de Uruana de Minas – MG, representado o 183 

poder público municipal; Warlen Junior do Amaral, da Companhia de Saneamento de 184 

Minas Gerais – COPASA, representando os Usuários; Júlio César Ayala Barreto do Centro 185 

Polivalente de Atividades Sociais e Culturais e Ambientais – CEPASA, representando a 186 

sociedade civil. 8. Apresentação do resultado final do edital de chamamento público 187 

01/2021, sobre a manifestação dos usuários dos recursos hídricos do Córrego 188 

Tabocas, no município de Urucuia – MG – Francisco Pinto da Silva; O Conselheiro 189 

Francisco Pinto informou que no dia 30 de abril de 2021 foi realizada 1ª reunião 190 

extraordinária do CBH Urucuia, que aconteceu, de forma virtual e presencial, na Câmara 191 

Municipal de Urucuia – MG. Na reunião foi apresentado o Edital de Chamamento Público 192 

que convocava os usuários da Bacia Hidrográfica do Córrego Tabocas para a 193 

apresentação de manifestação de interesse para fins de regularização em processo único 194 

de outorga coletiva. Continuando o conselheiro disse que apesar de muitos usuários se 195 

manifestarem, apenas umas poucas solicitações não eram de uso insignificante, mas o 196 

conselheiro Júlio Ayala informou que, embora a maioria seja de uso insignificante, elas 197 

somam na hora da declaração da área de conflito. Por fim, disse que foi encaminhado ao 198 

IGAM o OFÍCIO Nº. 049/2021/CBHSF8, juntamente com as manifestações de interesse, 199 

para formalização do processo. O conselheiro Francisco Pinto aproveitou para agradecer 200 

a importante ajuda do Conselheiro Júlio Ayala, que fez uma excelente palestra para os 201 

presentes na reunião, agradeceu também ao poder público municipal que deu suporte 202 
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necessário para a realização da plenária. 9. ASSUNTOS GERAIS E COMUNICADO DOS 203 

CONSELHEIROS; O conselheiro Rildo Esteves pediu a palavra para sugerir uma 204 

reestrutura na composição da CTOC, dizendo que seria necessário algum componente 205 

com melhor entendimento sobre outorga, para facilitar os trabalhos. O conselheiro Júlio 206 

Ayala agradeceu a presença do técnico em agropecuária Dadiane Amaral, um grande 207 

especialista na área de implantação de projetos de recuperação hidro ambiental. 208 

Continuando, o Conselheiro Júlio Ayala levantou um assunto sobre as áreas de risco de 209 

Unaí – MG, que desde 2014, na gestão do José Américo, o IGAM solicita providências ao 210 

CBH Urucuia e nenhuma resposta ainda foi dada ao Instituto. Disse que é necessária uma 211 

parceria entre o Comitê e a Defesa Civil para criação do plano de contingência muito bem 212 

detalhado, pois se trata de uma área de risco muito Extensa. A presidente Ivonete Antunes 213 

sugeriu uma reunião com o Corpo de Bombeiros de Unaí – MG para ajudar nesse 214 

assunto. O Conselheiro disse que além do Corpo de Bombeiros, seria fundamental a 215 

participação de todas centrais hidroelétrica à montante da cidade por já possuírem um 216 

plano de contingência. Explicou que mesmo que o Rio Preto não faça parte da bacia 217 

hidrográfica do SF8 a tarefa foi direcionado a esse parlamento, que deverá tomar as 218 

devidas providências. O Conselheiro também pediu providências em relação à solicitação 219 

da criação da CGL dos usuários da Comunidade Ribeirão das Almas. Também pediu que 220 

a diretoria insista com a AGB Peixe Vivo e com os membro da CCR Alto em relação a 221 

revisão do Projeto de Requalificação Ambiental Riacho das Pedras, pois, diversas 222 

tentativas de contato foram feitas, e nãos obtivemos nenhum retorno. A presidente Ivonete 223 

Antunes agradeceu a colaboração do conselheiro Júlio Ayala, e em relação à cobrança 224 

sobre a revisão do Projeto de Requalificação Ambiental Riacho das Pedras, a Presidente 225 

disse que no dia 19 de maio solicitou ao Altino da CCR Alto informações sobre essa 226 

demanda, também o convidou para esta plenária, para dar maiores esclarecimentos, mas 227 

nenhum retorno nós foi dado. O Conselheiro Ciro Leonardo pediu a palavra para dizer que 228 

se dispõe a buscar informações na Gerência de Regulação de Uso de Recursos Hídricos, 229 

sobre como anda os tramites para a criação da CGL dos usuários da Comunidade 230 

Ribeirão das Almas. O Vice-Presidente José Américo pediu a palavra para explicar sobre 231 

o documento relacionado com as áreas de risco de Unaí – MG, mencionado anteriormente 232 

pelo o Conselheiro Júlio Ayala. Disse que na época foi enviado ao CBH um mapa com 233 

todas as áreas de risco do município para que o Comitê tomasse as devidas providências, 234 

logo após uma reunião in loco com a Secretaria do Meio Ambiente, Polícia Ambiental, 235 

representante da Promotoria, representante do CREA, membros do SF8, onde uma 236 
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filmagem, mostrando tudo que estava acontecendo, foi feita juntamente com uma ata, e 237 

esses documentos foram encaminhados como resposta para defesa civil municipal. A 238 

Presidente Ivonete Antunes perguntou ao conselheiro Júlio Ayala se ele possuía esses 239 

documentos. O Conselheiro disse que não ter certeza, mas que iria procurar em seus 240 

arquivos. O Conselheiro Paulo Frank pediu a palavra para sugerir que, mesmo que o CBH 241 

tenha interesse em ajudar a resolver essa demanda, o correto seria o envio dos 242 

documentos, juntamente com a demanda para o comitê responsável, no caso o CBH 243 

Paracatu, para esse possa tomar as devidas providências, uma vez que as empresas 244 

poderão questionar a “jurisdição” do CBH Urucuia. O Conselheiro Ciro Leonardo pediu a 245 

palavra para explicar que existem fontes próprias para esse tipo de denúncia, o site da 246 

Secretaria do Meio Ambiente possui uma página dedicada para esse fim, que encaminha 247 

as denúncias para os órgãos responsáveis para que as medidas sejam tomadas de forma 248 

adequada. Com a palavra o Conselheiro Ernane Faria levantou o problema da elevatória 249 

do Corguinho, que ainda continua causando transtorno em época de muita chuva. A 250 

conselheira Cátia Regina pediu a palavra para também falar das áreas de risco da cidade, 251 

disse que recentemente a foi o embargado 26 lotes em área de risco, disse também que 252 

mais de 2.000 lotes, do loteamento José Pedro, foi indeferido pela Prefeitura, impedido 253 

futuras construções em área de risco. Disse que concorda com a sugestão do conselheiro 254 

Paulo Frank, sobre encaminhar essa demanda para o CBH Paracatu para que ele tome as 255 

devidas providências. Aproveitou para falar do eco ponto do vidro, depósito que recebe 256 

todo tipo de vidro para serem enviados corretamente para reciclagem. Disse que a 257 

construção do aterro sanitário está perto de ser iniciada, aguardado apenas a finalização 258 

do licenciamento ambiental.  Agradeceu a AMNOR e o CBH Urucuia por terem contribuído 259 

com essas conquistas. A Presidente agradeceu a contribuição da Conselheira. O 260 

conselheiro Francisco pediu a palavra para falar sobre a divisão da sede do CHB com a 261 

secretaria de segurança pública, disse que recentemente esteve no local e que o espaço 262 

já está praticamente todo ocupado, e que o CBH precisa tomar providências com urgência 263 

sobre essa demanda. Falou também sobre a parceria entre a Prefeitura de Arinos – MG, a 264 

ARPA e o IEF, para reestruturação do viveiro municipal, que já recebeu uma emenda de 265 

R$ 100.000,00 para ajudar na parte estrutural do viveiro, e em breve estará produzindo 266 

mudas, contribuindo para o meio ambiente. O Conselheiro Reginaldo Proque Pediu a 267 

palavra para falar sobre o projeto de sustentabilidade ambiental de Arinos - MG, que 268 

também está sendo implementado em Uruana de Minas – MG, criando uma rede 269 

municipal de ponto de coleta. Disse que 50 eco pontos, para coleta de pilhas e baterias, 270 
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foram confeccionados e distribuídos na cidade, e já é possível a coleta de mais de 1 quilo 271 

desse material por ano em cada eco ponto. O conselheiro ficou à disposição para repassar 272 

suas experiências, caso alguma entidade ou prefeitura tenha interesse nesse projeto. 273 

Aproveitou para convidar os presentes para a comemoração da semana do meio ambiente 274 

que terá como tema a recuperação de áreas protegidas, cuja programação será enviada 275 

no grupo dos conselheiros. A Conselheira Cátia Regina completou dizendo que em breve 276 

o eco ponto de Unaí estará recebendo as pilas e baterias de outros municípios para que 277 

elas tenha destinação correta. O Conselheiro José de Paulo pediu a palavra para convidar 278 

os presentes para a semana do meio ambiente promovida pelo IEF, o evento apresenta 279 

diversas palestras que estão sendo transmitida no Instagram do Instituto - 280 

@iefnoroestemg. O Conselheiro também comentou sobre a visita feita pelo Supervisor 281 

Marcos Guimarães, ao Núcleo de Apoio Regional, em Paracatu – MG, que contou com a 282 

presença de diversas autoridades municipais, inclusive com a presença do prefeito Igor 283 

Santos que está dando um apoio muito grande ao viveiro municipal. O Conselheiro 284 

também disse que está aguardado o agendamento para uma visita técnica ao viveiro de 285 

Arinos, para saber qual melhor forma o IEF poderá contribuir com sua reestruturação. O 286 

conselheiro Francisco Pinto comentou sobre a necessidade de fechar os contratos de 287 

logística reversa com os municípios, pois muitos já querem aderir ao programa, mais ainda 288 

não sabem como fazer, solicitou maior agilidade dos envolvidos. Em resposta a 289 

Conselheira Cátia Regina explicou que o município só irá receber esses produtos depois 290 

que a AMNOR chancelar esse convênio, junto com os prefeitos, o ministério público, os 291 

secretários municipais. Disse que a etapa mais complicada já foi feita, os planos de ações 292 

de resíduos sólidos e saneamento básico. A presidente Ivonete Antunes agradeceu a 293 

colaboração dos conselheiros. ENCERRAMENTO; Não havendo mais assuntos a ser 294 

discutida a Presidente Ivonete Antunes declarou encerrada a sessão e agradeceu à 295 

presença de todos os Conselheiros e convidados da qual foi lavrada esta ata. 296 
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